







OFICIAL.

GOBERNACION.—Ley de imprenta. PRESIDENCIA.—Real decreto resolviendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador civil de Alicante y el juez de primera instancia de Jijona. HACIENDA.—Real orden declarando exentas del impuesto equivalente á los de la sal las colonias agrícolas á las que están concedidos los beneficios de la ley de 3 de Junio de 1883. OTRA disponiendo que los plazos para interponer recurso contra las resoluciones del ministerio de Hacienda por la vía contenciosa, son fatales é improrrogables. ESTADO.—Relacion de los agraciados con condecoraciones por decretos de 1.º y 7 de Junio último.

El alcalde de Valencia ha nombrado la comision encargada de practicar los trabajos para llevar á cabo la supresion del presidio de San Agustín.

Dicen de Valencia que anteayer ocurrió una desgracia en la carretera real de Madrid. Un jóven vecino de Pego, que habia pasado estos dias á Valencia con motivo de la feria, y que se dirigia á su pueblo en un carro, por no haber hallado billete en el tren, quiso bajar en la llamada Venta Nova, situada entre Catarroja y Alginet, para comprar comestibles, pero lo hizo con tan poca fortuna, que cayó á tierra, pasándole la rueda del vehiculo por encima, lo que ocasionó su muerte casi instantánea.

Dice un periódico de Barcelona que la Sociedad Inmobiliaria de Capitalizacion y de Amortizacion va á poner, dentro de pocos dias, varias casas á disposicion de los obreros que deseen adquirir las en propiedad, mediante el pago de un reducido alquiler mensual. Estas casas, compuestas de seis piezas, pozo, lavadero y jardín, están ya en construccion.

Al mismo tiempo, la Sociedad emitirá la primera serie de titulos de socios coparticipantes, por

los que, mediante el pago de diez pesetas, se adquirirá el derecho de obtener por la suerte una de dichas casas.

Se ha inaugurado en Valencia un Congreso pedagógico. Entre los temas que han de discutirse, figuran los siguientes: «El enciclopedismo en la enseñanza primaria.» «De la enseñanza de la lengua castellana en los pueblos en que se hablan dialectos determinados.» «De la educacion particular.» «Condiciones de la educacion primaria para que sea completa.»

Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico, 16 068 pesetas por 23 imposiciones al 6 por 100, y 47 al 5 por 100, y se han devuelto 12.818 pesetas á petición de trece imponentes.

Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad, 212.201 pesetas por 2.000 imposiciones, de las cuales son nuevas 217, y se han satisfecho en los dias 27, 28 y 29, 331.416 pesetas á solicitud de 521 imponentes, 266 de ellos por saldo.

El movimiento de navegacion y sus resultados en las Aduanas de Puerto-Rico durante el mes de Marzo último, arroja las siguientes cifras:

Buques entrados, 152, con 83.783 toneladas de arqueo y 5.834 y 1/2 productivas, y salieron 175, con 91.784 toneladas de arqueo y 17.801 productivas.

Los derechos de importacion ascendieron á pesos 179.524'90, y los de exportacion, á 36.496'45.

Comparadas las anteriores cifras con las de Marzo de 1882, se observan las siguientes diferencias:

En buques entrados hubo una baja en 1883, de 41, y en los que salieron, de 39.

En derechos, la baja ascendió á pesos 55.315, correspondiendo á los de importacion 52.424'19, y á los de exportacion 2.890'81.

Un tren de mercancías descarriló ayer en las cer-

canías de la estacion de Ablaña (línea de Asturias), y un empleado de telégrafos que en él iba se fracturó una pierna.

En el momento de estar ayer un jóven sacando agua de un pozo en el pueblo de Santa Marta, hundiéndose el terreno y aquel quedó enterrado entre los escombros.

Poco despues fué extraido el cadáver.

Ha quedado abierto al servicio público limitado, la estacion telégrafica de Ondarroa. El primer telegrama ha sido de felicitacion al gobierno.

En una numerosa reunion celebrada bajo la presidencia del gobernador de Barcelona, y á la que asistieron senadores y diputados de la capital, representantes de corporaciones y particulares, para tratar de la reforma de la ciudad, se acordó telegrafiar al Gobierno pidiendo desestime el proyecto presentado por el Sr. Baixeras, aceptando el del ingeniero Sr. Cerdá.

En el exprés de esta tarde ha salido para Betulú y el extranjero el diputado provincial Sr. Chavarri.

Los efectos públicos negociados en la Bolsa de esta corte durante el mes de Junio, alcanzaron las siguientes cifras:

Duda del 4 por 100 perpétua interior, 41.791.500 pesetas. Exterior, 2.776.500. Amortizable, pesetas, 9.714.009. Bilettes hipotecarios de Cuba, 2.420.000. Total 56.702.000 pesetas.

En breve saldrá de Borja (Zaragoza) para el Norte, el Sr. Camacho.

El Sr. Linares Rivas ha salido hoy para Suiza, de donde regresará á fines de Agosto para asistir á la inauguracion del ferro carril de la Cornia.

Mañana saldrá para Agnas Buenas el señor marqués de Sardoal.

Leemos en un periódico de Cádiz que hace pocas noches fué robada la fábrica de harinas al vapor, propiedad de D. Estéban Ruiz de la Cruz, alcalde

de Sanlúcar de Barrameda. Los ladrones penetraron, rompiéndola, por una puerta que da al campo en aquella ciudad. Hasta ahora solo ha echado el dueño de ménos el metálico existente en la fábrica, que ascendia á 1.500 ó 2.000 reales.

Ignórase quienes hayan podido ser los autores del robo.

La Vos Montañesa de Santander dice que hace dias que ha desaparecido de un hotel del Sardinero, donde se hallaba hospedado con un pariente suyo, un jóven conocido en los círculos sociales de Madrid.

Dícese que dicho jóven habia estado demente algun tiempo.

El capitán general de Galicia ha ofrecido al alcalde de la Cornia, segun vemos en un periódico local, poner en cuanto esté de su parte para que en las fiestas en solemnidad de la inauguracion del ferro-carril el elemento militar tome una parte muy activa.

La empresa del ferro-carril del Noroeste, contribuirá con doce mil pesos, para los próximos festejos de Setiembre.

Banco de Castilla.

Habiendo sufrido extravió el resguardo de depósito, número 162, expedido por este banco á favor del excelentísimo señor conde de Puñonrostro en 13 de Abril último por 25.000 pesetas efectivas, se avisa á la persona que lo tenga en su poder que si no lo presenta en la caja de este establecimiento dentro de los quince dias siguientes á la publicacion de este anuncio, quedará anulado el referido resguardo, y se expedirá á favor del excelentísimo señor conde de Puñonrostro el duplicado correspondiente.

Madrid 28 de Julio de 1883.—El secretario, Ricardo Sepúlveda.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. Calle de San Gregorio, núm. 8.

DOLOR DE ESTÓMAGO. acedias, digestiones difíciles, vómitos, eructos, inapetencia, debilidad y todas las afecciones del estómago que no procedan de lesion orgánica grave, se curan siempre con el Antigastrálgico Romeo; único medicamento infalible recomendado por todos los médicos. Multitud de enfermos que pasaron veinte años de continuos sufrimientos y que agotaron sin provecho todos los recursos de la ciencia, acreditan con su curacion la eficacia é infalibilidad de este precioso medicamento. Se vende en pildoras y en polvos en las principales farmacias. Unico depósito: Melchor Garcia, Tetuan, 15, Madrid.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Se admiten anuncios, reclamos y noticias para la casi totalidad de los periódicos de Madrid, y se remiten tarifas de precios á las personas que lo deseen. CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27, PRINCIPAL

MAS DE MILLON Y MEDIO DE PURGAS EN EL ULTIMO AÑO. con la acreditada agua de Leeches LA MARGARITA. Prueba la general aceptacion de un específico sin rival para las escrófulas, herpes, sífilis, úlceras, desarreglos de la menstruacion, flujo blanco, infartos de la matriz, erisipelas, ictericia, malas digestiones, estreñimiento pertinaz, etc. Venta del agua en botellas en todas las farmacias y droguerías principales. Depósito central y único en España, Jardines, 15, bajo, donde se abonan cuatro por casco. IMPORTE.—Esta agua, premiada en todas las exposiciones donde se ha presentado, ha obtenido medalla de oro, premio superior concedido en la exposicion Especial Balneológica de Francfort (Alemania), cuyo jurado se componia de los mismos dueños de manantiales de aquel país, rindiendo así justo tributo á este de España, que está considerado como el primero en su clase en el mundo, y sin rival per todo el protomedicato.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE EL CORREO. Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo. SAN GREGORIO, 8. LOCAL. Se desea uno que sea muy espacioso en sitio céntrico.—Darán razon en la administracion de este periódico.

MAD. ANTOINE. Limpia la dentadura por 6 rs. y coloca piezas americanas desde 16 reales. Infantas, 12, segundo. IMPRENTA DE EL CORREO. San Gregorio, 8. Se vende papel por arrobas en la administracion de este periódico. Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

Se reciben esquelas de funeral para este periódico, en la Administracion, y en la Sociedad General de Anuncios de España, Príncipe, 27, principal.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que en sus oficinas se reciben anuncios, reclamos y hechos varios para sus periódicos de Madrid y provincias, recibiendo tambien para los de todos los países de Europa, de Asia, América, Oceania, Australia y la India. Oficinas: Calle del Principe, 27, principal.

30 Julio) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 14) LOS TIEMPOS DIFÍCILES. Luisa. ¡Sabria tantas cosas! Todo lo que ahora me cuesta tanto trabajo me parecería entonces tan fácil! —Puede ser que no ganéis mucho en ello. Ceci contestó despues de un momento de duda. —Nada podia perder en cambio. Luisa contestó que quizá no fuese eso exacto. Las relaciones que existian entre las dos jóvenes eran tan escasas, bien porque la existencia de los habitantes de Pierre-Loge se desarrollaba con una regularidad mecánica demasiado monótona, bien por la cláusula que prohibia toda alusion á la anterior carrera de Ceci, el caso era que apenas se conocian. Ceci se quedó mirando á Luisa fijamente con sus hermosos ojos negros sin saber si debía decir algo más ó guardar silencio. —Vos sois más útil á mi madre y tenéis mejor humor de lo que yo podria serlo en toda mi vida —dijo Luisa.—Teneis, además, mejor humor con vos misma que yo. —Pero yo soy muy tonta—dijo Ceci.—¡Oh, sí! muy tonta. Luisa la contestó con una sonrisa más franca que de costumbre, que no tardaría en ser más ilustrada. —Vos no sabéis—dijo Ceci medio llorando—todo lo tonta que yo soy. Durante todo el tiempo que dura la clase no hago más que cometer faltas. Siempre que me preguntan me equivoco. Yo no puedo evitarlo; parece que es natural en mí. —¿Creeis que M. Mac Choakunchil no se equivoca nunca? —¡Oh, no!—contestó vivamente Ceci.—Lo sabe todo. —Contadme algunas de vuestras faltas. —Apenas me atrevo; estoy tan avergonzada—contestó Ceci con repugnancia.—Hoy mismo, por

ejemplo, M. Mac Choakunchil nos explicaba la prosperidad natural. —Nacional habrá dicho—interrumpió Luisa. —Sí, teneis razon... pero, ¿no es lo mismo?—preguntó timidamente. —Puesto que él dice nacional, hareis bien en decir vos lo mismo—contestó Luisa con su sequedad y reserva habituales. —Prosperidad nacional. Por ejemplo, nos ha dicho, esta sala que veis aquí representa una nacion. Y en esta nacion hay por cincuenta millones de dinero. ¿No goza esta nacion de gran prosperidad? Niña número 20, ¿no es esta una nacion próspera y no debéis felicitaros? —¿Y qué contestásteis?—preguntó Luisa. —Señorita Luisa, yo he contestado que no sabia. Yo he creido que no sabia si la nacion prosperaba ó no, ó si debía ó no felicitarla, sin saber quién tenia ese dinero y si me correspondia algo. Pero esto no importaba nada al asunto por lo visto; no estaba en las cifras—dijo Ceci enjugándose los ojos. —Habeis cometido un gran error—dijo Luisa. —Sí, señorita Luisa, ahora ya lo sé. Entonces, ha dicho M. Mac Choakunchil que me iba á proporcionar un medio de esclarecer el asunto. «Esta sala, me ha dicho, representa una ciudad que encierra un millon de habitantes, y entre estos no hay más que veinticinco que se mueren de hambre en las calles cada año. ¿Qué os dá á entender esa proporcion? Lo que yo comprendia—no he podido encontrar otra cosa mejor—ha sido que debía parecer muy duro á los que se morian de hambre, lo mismo que hubiese un millon de habitantes que un millon de millones. Y tambien me equivocaba. —Es evidente. —M. Mac Choakunchil me ha dicho que todavia iba á explicármelo más: hé aquí la gimnástica, me ha dicho. —La estadística—rectificó Luisa. —Si señora; eso me llama siempre á la memoria la gimnástica y ese es uno de mis errores: la estadística de los desastres ocurridos en el mar. Y encuen-

tro—dijo M. Mac Choakunchil—que en un tiempo determinado se han embarcado cien mil personas para viajes largos y que no han perecido más que quinientos, ahogados ó quemados. ¿Cuántos resultan por ciento? Y yo he contestado—dijo Ceci sollozando como para demostrar el arrepentimiento que le causaba el más grave de todos sus errores—he contestado que eso no importaba nada. —¿Nada, Ceci? —Sí, señorita, nada á los padres y parientes de los muertos. No aprenderé jamás—dijo Ceci.—Y lo peor de todo es que por más afan que tenia mi padre en que yo aprendiese y por más que yo hago por darle gusto me temo que no lo voy á lograr jamás. Luisa se quedó mirando aquella cabecita que se bajaba humilde ante ella hasta que Ceci la levantó para interrogar á su interlocutora. Entonces esta la preguntó: —¿Seria vuestro padre muy sábio para desear que aprendiésteis? Ceci dudó antes de contestar, é hizo ver tan claramente que se aventuraban en el terreno prohibido, que Luisa añadió: —Nadie nos oye, y además que nada puede reprocharse á una pregunta tan inocente. —No, señorita—contestó Ceci, despues de esta advertencia y moviendo la cabeza—papá no sabe casi nada. Apenas sabe escribir, la mayor parte de las personas no pueden leer lo que escribe, excepto yo que lo leo de corrido. —¿Y vuestra madre? —Papá me decia que habia sido muy ilustrada. Murió cuando yo nací. Era... Ceci parecia resistirse á hacer aquella confidencia—era bailarina. —¿La queria vuestro padre? Luisa hacia estas preguntas con ese interés vivo, aturrido, desordenado que le era propio; interés que sintiéndose proscrito iba de una parte á otra para ocultarse en lo más recóndito. —Sí, tan tiernamente como á mí. Mi padre comenzó á quererme por amor á ella. Cuando apenas

podia yo andar me llevaba en sus brazos á todas partes. No nos hemos separado nunca. —¿Y ahora te ha abandonado, Ceci? —Únicamente por mi bien. Nadie conoce á mi padre, nadie le conoce como yo. Cuando me ha dejado, por mi bien (por el suyo no me hubiera dejado jamás) estoy segura que ha sufrido tanto que creeria rompersele el corazon. No tendrá un minuto de dicha hasta que vuelva. —Contadme algo más de él—dijo Luisa—no volveremos á hablar de ello. —¿Dónde vivias? —Viajábamos por todas partes y no teniamos vivienda fija. Papá es un clown. Ceci, pronunció en voz baja este espantoso monosílabo. —¿Para hacer reir á la gente?—dijo Luisa para dar á entender que comprendia el significado de la palabra. —Sí; pero algunas veces la gente no queria reir, y mi padre lloraba entonces. Hace algun tiempo que la gente casi no reia, y mi padre volvia desesperado. Mi padre no se parece á los demás. Los que no lo conocen tan bien como yo y no le aman tanto como yo, podian creer que su cabeza estaba un tanto trastornada. Algunas veces le daban bromas, pero no sabian el mal que le hacian, y cómo se desesperaba cuando se quedaba solo conmigo. —¿Y vos erais su consuelo en medio de todos sus disgustos? Ceci contestó con un signo de cabeza afirmativo al mismo tiempo que se le llenaban los ojos de lágrimas; luego añadió: —Yo lo creo, porque siempre me lo estaba diciendo. Precisamente porque él era tan temeroso, tan débil y tan ignorante, precisamente por eso tenia interés en que yo estudiase y aprendiese mucho. Yo le leia muchas veces para animarlo, y eso le daba valor. Eran malos libros, yo no debo hablar de ellos, pero nosotros no sabiamos eso. —¿Y le gustaban?—preguntó Luisa cuya mirada escrutadora se habia fijado en Ceci. —¡Oh! mucho. ¡Cuántas veces le han hecho ol-